



Se realizará el 24 Encuentro Nacional de Fototecas, con un programa que invita al regocijo de la imagen

- El 24 y 25 de agosto, en Pachuca, Hidalgo, se desarrollarán cuatro mesas de análisis, dos exposiciones fotográficas y una presentación editorial
- Abrirá con una conferencia magistral de Francisco Mata Rosas, y la entrega de la Medalla al Mérito Fotográfico a Rogelio Cuéllar y a Patricia Lagarde

La 24 edición del Encuentro Nacional de Fototecas, el foro más importante en el país para el análisis y apreciación de la imagen histórica y contemporánea, desde la perspectiva de investigadores, críticos, hacedores y aficionados, se llevará a cabo el 24 y 25 de agosto de 2023, en Pachuca, Hidalgo.

La Secretaría de Cultura del Gobierno de México, a través del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) y del Sistema Nacional de Fototecas (Sinafo), invita a inscribirse gratuitamente a las actividades de este encuentro, el cual comienza la cuenta regresiva para su primer cuarto de siglo. Para acudir es necesario llenar el formulario disponible en: [Vigésimo Cuarto Encuentro Nacional de Fototecas](#); cupo limitado a 350 asistentes.

El programa arrancará el 24 de agosto, con una conferencia magistral a cargo de Francisco Mata Rosas, uno de los exponentes más reconocidos de la fotografía actual en nuestro país. Posteriormente, se entregará la Medalla al Mérito Fotográfico a los fotógrafos Rogelio Cuéllar (Ciudad de México, 1950) y Patricia Lagarde (Ciudad de México, 1961), quienes excavan en miradas y objetos para abrir universos desde la realidad y la imaginación.

A lo largo de las dos jornadas del encuentro se realizarán cuatro mesas de análisis, dos exposiciones fotográficas y la presentación del libro más reciente de Lourdes Almeida, titulado *Zurciendo la historia. Fotógrafas nacidas hasta 1920*, en cuyas páginas aborda la vida y obra de mujeres que contribuyeron en la construcción de la historia universal de la fotografía.

En el primer día de las mesas de reflexión, las historiadoras del arte Valeria Sánchez Michel y Susi Ramírez Peña, así como el arqueólogo especializado en cultura material moderna, con enfoque en la materialidad



CULTURA
SECRETARÍA DE CULTURA



fotográfica, Mauricio García Arévalo, debatirán sobre “Fotohistorias o historias ilustradas”.

En honor al estado y a la ciudad que es sede de la Fototeca Nacional del INAH, desde 1978, la segunda mesa estará dedicada a “La fotografía en Hidalgo hoy”, en voz de los fotoperiodistas Blanca Gutiérrez, Óscar Sánchez, Alberto Allec y Jorge Sánchez, quienes en las últimas décadas han documentado las diversas realidades de esta entidad federativa.

La reflexión continuará el viernes 25 de agosto, con el tema “Divulgación fotográfica en redes sociales”; las herramientas que ofrece cada plataforma tecnológica para la divulgación del trabajo autoral serán expuestas y discutidas por los fotógrafos Óscar Colorado, Elivet Aguilar, Ramón Fregoso y Federico Gama. Por la tarde, Patricia Lagarde, Gabriela Olmedo y Yael Martínez hablarán de sus caminos en “La praxis fotográfica”.

En el marco del 24 Encuentro Nacional de Fototecas, en el Archivo Histórico y Museo de Minería (Mina 110, Pachuca, Centro), abrirá la exposición *Iluminaciones*, de Adrián Mendieta (Puebla, 1948), reconocido artista y académico de la Universidad Veracruzana, dedicado, desde la década de 1970, a explorar y experimentar con la fotografía análoga y digital, con énfasis en el mundo natural.

Por su parte, Gilberto Chen Charpentier (Ciudad de México, 1954) presentará *Travesuras en la travesía*, parte de su obra autorreferencial, en la Sala Nacho López de la Fototeca Nacional, ubicada en el Ex Convento de San Francisco de la capital hidalguense, hasta el 19 de octubre de 2023.

El encuentro tendrá lugar en el Hotel La Joya (blvd. Everardo Márquez No. 100, Ex Hacienda de Coscotitlán, Pachuca de Soto). Informes con Gabriela Mota o al correo: fototecanacional@inah.gov.mx, así como en los teléfonos 77 1719 1273 y 55 4040 4624, ext. 228105.

---oo0oo---

Síguenos en:

Facebook: [@INAHmx](#)

X Corp: [@INAHmx](#)

Instagram: [@inahmx](#)

YouTube: [INAH TV](#)

TikTok: [@inahmx](#)

Sitio web: inah.gov.mx